

Le lagon de Mayotte : un joyau unique

La réalisation de ce projet s'est faite en deux étapes :

- Dans un premier temps, nous (éco-délégués) avons commencé par nous former sur différentes thématiques via des formations internes animées par les CPE ou professeurs d'SVT mais aussi en faisant appel à des partenaires extérieurs tels que le Parc Marin, l'association Mayotte Nature Environnement, les naturalistes, etc.
- Ensuite, nous sommes allés à la rencontre de nos camarades afin de retransmettre tout ce que nous avons appris. Pour ce faire, nous avons organisé des ateliers de sensibilisation, des séances de table rondes et un débat. Par ailleurs, une campagne d'affiche a aussi été menée afin de toucher un maximum d'élève dans le collège. Nous avons fini le mois de l'environnement en scionnant les rues de Dzoumogné dans la joie et la bonne humeur afin de les nettoyer.

Ceinturé d'une double barrière de corail, Mayotte dispose d'un des plus grands et plus beau lagon du monde. Ce Parc Naturel Marin abrite des merveilles de la nature. Ainsi, ce projet a pour objectif, de sensibiliser les élèves (formation des éco-délégués sur les 17 ODD, séminaires sur l'EDD, débats sur les problématiques locales puis des actions de sensibilisation de la population et des actions de préservations...). Nous voulons ainsi ouvrir les yeux de tous les élèves sur les richesses du lagon maoré mais surtout sur les problématiques de plus en plus importantes sur la dégradation de la vie aquatique et sur la pollution de l'un des plus beaux lagons du monde, offrant un énorme sanctuaire de la biodiversité aquatique.

Formations :

- ✓ Découverte du Lagon Maoré
- ✓ Les espèces emblématiques
- ✓ Menace et protection
- ✓ Découverte de la Nature
- ✓ Etc.

À venir :

- Vingt élèves vont être choisis afin de sensibiliser leurs camarades aux heures de la collation, sur l'importance de mettre les déchets à la poubelle et sur le tri.
- Sortie Saziley : Faire découvrir la biodiversité de la forêt sèche de Saziley aux éco-délégués (le 18 mai).
- Sortie bateau le 7 juin 2022 pour les élèves membres du CA : Découverte du Lagon Maoré.
- Le 14 juin : Gouter des éco-délégués. Faire le bilan de cette année et préparer les actions de l'année prochaine.

Le projet est en cours et sera renouveler l'année prochaine

Préconisations

- Nous militons pour que soit installés, des poubelles et des panneaux de sensibilisation au bord des rivières.
- En plus des éco-délégués, créer une classe option écologie serait intéressant afin de poursuivre cette démarche de développement durable. (2022-2023)
- Il est important de sensibiliser nos petits frères et sœurs dès le jeune âge. Pour cela, intervenir dans les écoles primaires serait avantageux pour initier les petits aux enjeux du développement durable et la protection de notre environnement. *Objectif pour l'année prochaine*

Partenaires :

- L'association Mayotte EntraideEtudiant.
- Cress.
- Ccas de Bandraboua.
- SIDEVAM.
- Conseil départemental.
- Parc Marin.
- Mayotte Nature Environnement.

Collège BAKARI KUSU (E3D)

- Situé à moins de 2 Km de la retenue collinaire de Dzoumogné.
- 1214 élèves avec 43 classes et 43 éco-délégués.
- Etablissement labellisé E3D Niveau 1.
- Pour la réalisation des actions, nous avons été accompagnés par nos professeurs d'SVT, de Techno, de physique chimie, le documentaliste, la CPE sans oublier M. Bakhta, le principe.
- Nous étions plus d'une cinquantaine d'élèves : éco-délégués, les élèves membres du CA et une vingtaine d'élèves volontaires.
- Nos actions ont été financées par la cité éducative.
- L'idée nous est venue après une sortie bateau dans le cadre d'un projet découverte de la biodiversité marine. **ODD n°14 et 17.**